

立川駅北口デッキ上のサイン



消防団の詰所

商店街の組織

振興組合となる意味は





桑川 敏男 (たちかわ自民党・安進会)

立川駅南口の区画整理は50年 ほどかけて開発を進めてきました。 その中で商店街は、自治会や地域住 民と連携し、南口のまちづくりを推 し進める中心的な役割を果たしてき ました。商店街の組織には、任意団 体の商店会と法人格を持つ商店街振 興組合があります。商店街の規模は さまざまですが、商店街振興組合で なくても、頑張っている商店街は数 多くあります。市としては、商店街 振興組合である意味をどう感じてい るのかお示しください。

答 商店街振興組合は、法人格を持 つ組織であること、社会的信用を得 やすく、公的融資が受けやすいこと、 また、それにより大規模なイベント を行いやすくなるなどのメリットが あると考えています。本市において も振興組合化されている団体は、地 域コミュニティにおいて、より重要 な役割を担っていることなどを踏ま え、決算に係る税理士費用の一部助 成や決算書類の確認等を立川市商店 街振興組合連合会に委託するなど、 組織の運営を支援しています。

一般質問項目 ①回遊性のあるまちづくりPart 4

JR立川駅周辺の案内サイン

市民意見に向き合って改善を







いしとび かおり (都民ファーストの会立川市議会)

問 JR立川駅周辺の案内サインに ついて、市民アンケートの自由記入 欄では分かりづらいという意見が94 件ありました。例えば「道を聞かれ ることが多い。地上階に降りると案 内サインが分からない」「案内サイ ンがあること自体に気づかない」な どと指摘されています。これらの意 見に向き合って改善すべきと考えま すが、見解は。また、時計機能のつ いた電子掲示板があれば、時間だけ でなく、バスの時間や行き先もわか り一石二鳥ですが、設置する考えは。

答 アンケート調査での改善提案等 の自由意見は認識していますが、案 内サイン等の整備の設問では約7割 が肯定的であり、一定の評価をいた だいたと考えています。現在のとこ ろ大規模な案内サイン等の改修計画 はありませんが、関係者と協議しな がら必要な改善に努めていきます。 ご提案の電子掲示板については、大 変有効なツールであると認識してお り、国や都の補助制度等の状況を注 視しつつ、必要な機能等も含め、調 査研究していきます。

一般質問項目 ①利用者目線で立川駅バス乗り場の改善を ②立川市内の インクルーシブ公園実現に向けて ③立川市役所の障害者雇用について

基地強化やオスプレイの飛来 やめるように言うべき





若木 早苗(日本共産党)

問 米軍横田基地にオスプレイが増 配備され、さらに在日米軍の総合指 揮権を付与する案が浮上しており、 基地機能の強化により住民の生活は 脅かされています。立川飛行場への オスプレイの飛来についても、市は 国に対し、周辺住民への丁寧な説明 等を求めてきましたが、国の回答や 対応は住民の不安を払拭するもので はありませんでした。基地機能の強 化やオスプレイ等の飛来はやめるよ う国に求めていくべきと考えます が、市の見解を伺います。

答 横田基地をめぐる国の安全保障 にかかる内容に関しては、意見を申 し述べる立場ではありませんが、基 地周辺住民の平穏で安全な生活を守 るため、具体事案に即し、必要な措 置を引き続き国に対して求めていき ます。また、立川飛行場へのオスプ レイの訓練飛来については、依然、 市民の不安の解消に至っていないと 考えているため、引き続き立川飛行 場周辺8市で協議しながら、あらゆ る機会を通して、国に対し丁寧な説 明を求めていきます。

一般質問項目 ①基地対策について ている生活困窮者への支援について

②自死を考えるほどに追い詰められ ③砂川地域のまちづくりについて

消防団詰所の環境整備









髙畠 奈美 (たちかわ自民党・安進会)

非常勤特別職の地方公務員であ る消防団員は、団員の減少と高齢化 が課題となっています。市内の小中 学校をはじめ、公共施設では便所の 洋式化が進んでいますが、<mark>詰所</mark>の便 所は和式です。防火着等を着たまま では和式便所は使用しにくく、また 和式便所を使えない若い世代もいま す。入団促進策の一つとして、便所 を洋式化すべきと考えます。団員確 保のためには、装備面とともに施設 面においても環境整備が必要と考え ますが、見解を伺います。

答 消防団の分団詰所については、 外壁改修や屋上防水等、外部の改修 工事を行っていますが、内装の更新 や便所の洋式化等の改修工事は予定 していません。分団詰所は、訓練、 点検、警戒活動等、消防団活動の拠 点施設であり、若者の入団促進のた めにも改善が必要と認識しており、 今後検討していきます。また、装備 面の改善や、分団詰所の機能維持、 環境整備等に取り組み、ソフト面と ハード面から市民の積極的な入団に つなげていきたいと考えています。

一般質問項目 ①立川市消防団について ②少子化対策について ③公共 施設等における植木の地産地消について

専業主婦家庭の保育支援

定期利用できる制度の新設を



福島 正美(公明党)



問 0歳児から2歳児を家庭で保育 している専業主婦世帯への支援が、 相対的に手薄になっています。育児 に負担感や不安、悩みを抱えている 保護者は多いと考えます。一時預か り保育は、預ける理由を問わず利用 でき、受け入れる園も増えています が、利用の都度申し込みが必要で、 継続的な利用は保障されていませ ん。保育園の空き定員も生まれてい る中、専業主婦家庭も定期的に利用 できる保育制度を新設すべきと考え ますが、見解を伺います。

答 在宅で子育てしている家庭でも 子育てに負担感や不安感が高まる懸 念もあるため、行政の役割と支援は 重要と考えています。現在、保育施 設やサービスのあり方、適正配置等 の課題について、取り組みの優先度 や今後の方向性の整理をしていると ころです。ご提案の事業も保育園の 空きを解消する効果的な方策の一つ であると認識しているので、全国的 な実施の状況を見極めながら、保育 所の多機能化に向けた検討課題の一 つとしていきたいと考えています。

一般質問項目 ①希望する誰もが子どもを産み育てやすい環境整備につい て ②歩道上での自転車事故対策について ③公民連携のまちづくりにつ

職員のパワハラ防止対策

風通しのいい職場になるように





中町 聡(日本共産党)

問 法改正により、事業主において パワハラ防止措置の対策が義務づけ られました。ハラスメントは、ただ の嫌がらせにとどまらず、人権侵害 の意味合いが含まれ、相手の尊厳を 損なう深刻な行為として捉えられま す。過大な仕事を与える、上下関係 に乗じて支配しようとするなど、さ まざまな形態でうつ病や退職に追い 込み、命を奪うことさえあり、許さ れない行為だと考えますが、市とし てはどのような対策を取ってきたの でしょうか。

答 令和元年の法改正によるパワハ ラ防止措置の義務化を受けて、市は 事業主として、ハラスメント防止に 関する指針と要綱を定め、ハラスメ ントが行われることのない職場環境 を確保するための体制やルールを構 築しました。職員向けの啓発資料と してハラスメントに関する事例と解 説集を毎年度発行して活用するとと もに、係長級以上の全ての職員を対 象としたハラスメント研修を実施す ることで職員の理解を深められるよ うに取り組んでいます。

一般質問項目 ①都市計画道路立3・3・30号立川東大和線について ② コロナ後遺症について ③ハラスメントについて